

DE L'ÉLECTRO-PUNCTURE DU COEUR COMME MOYEN DE TRAITEMENT DANS LA SYNCOPÉ PAR LE CHLOROFORME.

Par le docteur STEINER (de Vienne).

L'emploi du galvanisme et des courants continus contre la syncopé par le chloroforme n'est pas une nouveauté, et l'on doit avoir encore présentes à la mémoire les discussions auxquelles a donné lieu, de la part de Duchenne, Abeille, Legros Onimus, Liégeois, la publication des expériences faites par Legros et Onimus. Actuellement, on est loin d'être d'accord sur le choix du mode d'application et même du lieu d'application de l'électricité. Le docteur Steiner croit pouvoir proposer un moyen plus énergique encore, c'est-à-dire l'électro-puncture du cœur. On trouverait facilement cette proposition déjà formulée et même des exemples d'électro-puncture du cœur non suivis du retour à la vie ; mais ce n'est pas [au titre de conception originale que nous analysons ce travail. L'auteur s'est appliqué à réunir tous les arguments, qui peuvent établir que l'électro-puncture est inoffensive en même temps qu'elle agit efficacement.

Parmi les questions principales qui devaient être examinées, celles qui se présentent le plus naturellement sont les suivantes : La piqûre du cœur avec l'aiguille est-elle dangereuse ? Quel est le point le plus convenable pour la piqûre ? L'emploi de courants électriques faibles à travers le cœur est-il dangereux ? Quelle est la meilleure méthode d'électro-puncture ?

Sur le premier point, l'auteur a pu trouver une démonstration clinique dans une étude historique sur les plaies du cœur par instruments piquants, dont on connaît un nombre de guérisons suffisant pour montrer que le tissu du cœur n'est pas doué d'une sensibilité extrême à l'égard des piqûres. Aux expériences déjà connues, l'auteur a ajouté une série de recherches dont les conclusions peuvent se résumer ainsi qu'il suit.